
市民张女士：爱人在合肥上班，享受

生育保险，但我自己没有生育保险，问生

孩子后可以享受补贴吗?

值班记者江亚萍回复：参保的男职

工其配偶为农业家庭户口且未参加生育

保险的 ，在生育时男职工享受生育护理

假补贴。领取男职工生育补贴需提供结

婚证、生殖保健服务证或生育证、出生医

学证明(婴儿)、独生子女光荣证、出院小

结、费用发票、女方户口簿。

男性生育保险，妻子享受要求多

市民汪先生：家里有房贷，对小孩上

大学办助学贷款有无影响？

值班记者江亚萍回复：助学贷款包括

国家助学贷款和一般商业性助学贷款两

类。一般商业性助学贷款只能用于学生的

学杂费、生活费以及其他与助学有关的费

用。各商业银行、城市信用社、农村信用社

等金融机构均可开办。助学贷款指的是国

家助学贷款，学生还贷时只付50％的利息，

到目前为止，只有贫困生可以申请。

办理助学贷款，有条件限制

契税优惠手续，如何办
市民王女士：我购买的房子属于家

庭首套房，想咨询一下，如何办理契税优

惠手续？

记者马冰璐答复：合肥市财政局的

工作人员表示，王女士可携带购房合同、

发票、备案单以

及户口本、结婚

证（或未婚证明）、身份证等材料到该局

契税征收窗口办理。
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8月21日，本报报道了和平广场照明

灯不亮一事，近日，记者对此事回访得知，

审批结果还没下来，市民仍需等待。

合肥市林业和园林局公园管理处的

工作人员表示，和平广场照明灯改造计划

已上报但还未审批下来，“我们曾经就此

事上报过很多次，但一直没有结果，目前

还在等待结果。”

和平广场灯不亮，市民还需再等待

粪水漫月余，已及时清理
8月25日，本报刊发了《粪水漫月余，

居民连叫苦》一文，报道了省城绩溪路上

的商业宿舍，因化粪池堵塞，污水漫流近

一个月的事情。日前，住在这栋单元楼内

的陈先生给本报打来电话，“报道出来的

第二天，也就是26日下午，三里庵街道的

工作人员就派了吸粪车来处理，污水全部

处理干净了。”

“课堂金点子”，希望常常有
8月23日～8月26日，本报连续四天

推出“课堂金点子”活动，邀请了心理专

家、幼儿园教师、小学校长、准大学生四位

嘉宾，以他们的专业和经验为不同年龄段

的孩子家长出谋划策，深受读者的欢迎。

家长、同学，大家都纷纷表示，这样的互动

很好，希望以后还能有更多的机会参与。

一周热线追踪

8月24日，本报报道了安徽警官职业

学院东区围墙被推倒近5个月，一直没有

修复一事，近日，记者对此事进行了回访，

孙先生表示，在得知五里墩街道城中村改

造办公室给出的“没有修墙责任”的答复

之后，他还会继续向有关部门反映，进行

维权，并寻找解决途径。

实习生 陈静 张丽 记者 祁琳 马冰璐

围墙被推倒没解决，市民仍将再维权

备受市民关注的省城电信人行天桥改造维修工程至今已施工约一个月。近日，

记者路过天桥时看到，工人正在对天桥进行重新粉刷，预计整个维修改造可在 8 月底

结束。 记者 黄洋洋/图

星报讯（叶秋霜 记者 李尚辉） 离开

学上课的日子越来越近了，家长纷纷忙着

帮孩子办入学、升学手续。可是，家住利辛

县的赵先生，在给孩子办理小学一年级入

学手续时，却遭到了学校的拒绝，原因是，

孩子比当地教育部门规定的入学年龄大了

10多天。

据赵先生介绍，前几天，他帮孩子办小

学一年级的入学手续，看到该公立小学的

招生简章上写着：在 2004 年 9 月 1 日至

2005年8月31日之间出生的儿童可入学，

早于或晚于这个期限的都不能入学。“我当

时就懵了，我家孩子比这个规定的年龄大

了十多天。只听说年龄小了不让上学，年

龄大为什么也不能入学呢？”赵先生气愤地

向记者反映道。“我们这里好多家长都在反

映这个事，大家都不能理解，也非常着急。”

针对赵先生反映的问题，记者采访到

该小学负责招生的蔡先生。蔡先生说，这

项年龄限制是当地教育局今年新出台的政

策。“我们这里现在开发得特别快，附近的

居民越来越多，要上学的孩子也越来越

多，”蔡先生解释道，“由于条件限制，我们

小学每年接收的学生数量是有一定限制

的，所以教育局为保证教学质量就设了这

个规定。”

年龄大10天 孩子也上不了学？

星报讯（记者 祁琳） 日前，合肥市民

王女士向本报反映，家附近的酒楼每天都

要放音响，严重影响了他们的日常生活。

王女士介绍：“我住在胜利广场附

近，在临泉路与胜利路交口，往东大约

200 米处有家酒楼，每天中午、下午都要

放音响，声音很大，严重干扰周围居民生

活学习。”

记者从瑶海区城市管理局了解到，经

长淮街道执法中队调查了解，此处为酒楼

做企业文化而产生的噪音，中队已责令该

酒店关小音量，不得噪音扰民，日后将加强

此处的巡查与管理。该酒店也表示将降低

声音，不再扰民。

酒楼音响大，干扰居民生活

星报讯（李斌 记者 江亚萍）“亲爱的

同学们：眼下，正是中小学开学之际，全市每

天乘坐公交车上学的中小学生约有20万人

次。不过，在乘车过程中，有的同学上车争

先恐后、随车奔跑，在车门口挤成一团，有的

同学把车厢当成游乐场，嬉戏打闹，这些行

为极易发生安全事故。”新学期开学在即，每

天乘坐公交车的学生不少，合肥公交集团特

别给孩子们写了一封信，家长和学生一起看

看吧，对安全有好处！

一、站台候车不乱跑。二、自觉排队不

打闹。三、按序上下不拥挤。四、依次刷卡

不滞留。五、礼让他人不抢座。六、文明乘

坐不喧哗。七、遵守交规保安全。八、家人

护送不独行。10周岁以下的学生特别是刚

入学的小学生乘车时，应由家长护送。

亲，别把公交车当游乐场

星报讯（实习生 张丽 记者 马冰璐）

昨日，合肥市民孔先生致电本报热线反

映，“蒙城路桥”站公交站牌有点“问题”，

“路线被遮挡，没法看清楚哪几路公交车

在蒙城路桥停。”

孔先生说，最近经过“蒙城路桥”站牌

时发现，“温馨提示写明了因为蒙城路桥

拱桥建设，部分公交线路临时绕行，可是

只能看到这些公交车途经哪些道路，却看

不清楚它们是哪几路车。”

记者在现场看到，确如孔先生所说，

标明是哪路车的信息被一个黑色细长胶

带状的物体给遮挡了。附近居民李大爷

说，最近经常有人向他打听公交路线，

“看不到究竟是哪一路车，这么关键的信

息被遮挡，还如何便民？”

随后，记者将此事反映给合肥市公交

集团，工作人员表示，将会尽快和车队队

长联系，着手处理此事，让路线图重新清

晰起来，“非常感谢孔先生的提醒！”

路线被“蒙眼”，示意图躲猫猫

星报讯（实 习 生 张 丽 记 者 马 冰

璐） 8月 26日，市民黄女士致电本报热

线反映，她觉得合肥火车站广场“绿意”

不够浓。

黄女士说，她住在火车站广场附近，

一直以来都觉得站前广场缺少点“绿意”，

“如果能种点绿树红花，美化一下环境，岂

不是很好！”同时种植树木也可以起到净

化空气的作用。

瑶海区区政府的工作人员表示，火车

站广场新的改造设计方案已经完成，对于

绿化方面也进行了设计，目前整个改造方

案正在上报审批，待方案审批完成后，将

进行改造和绿化施工。

火车站广场，期待“绿意盎然”

星报讯（记者 范竹标） 合肥市民刘

先生前几日搭乘出租车时遇到了闹心事，

“司机拼客，照理说车费优惠点才是，可还

多收了钱。”

据刘先生介绍，前几天，他在永红路

等出租车时，一位出租车司机得知他要到

东至路与望江路交口时说“顺路，上车

吧。”见车上有乘客，刘先生犹豫一番才上

了车。司机先将车上的乘客送到安农大附

近，才继续送刘先生。到目的地后司机欲

收15元车费，刘先生表示质疑，司机最终

收了14元钱。当刘先生办完事又打车返

回永红路时，实际车费只需12元。

刘先生向运管部门投诉，随后该出

租车公司的工作人员向刘先生电话核实

了此事。刘先生表示：“钱是小事，关键

想提个醒，出租车司机要文明规范经

营。”

出租车拼客还要多收费


